

LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1885

DIARIO LIBERAL DE LA MANANA.

AÑO XXXVII

UNA peseta al mes en Murcia y 4 pesetas el trimestre fuera.— Los precios de los anuncios, véanse en la última página.

Viernes 8 de Marzo de 1895. Núm. 12,93

5 céntimos un número del día; atrasado 50.—Las bajas no se admiten una vez empezado mes ó trimestre.

CENSOR ECLESIASTICO: DR. D. MANUEL CAMACHO FARRUCHA

AGENTES DE ANUNCIOS.—Sociedad general de anuncios, Madrid. Roldós y C.ª, Cebrián y C.ª, y D. C. Cornet, Barcelona.

OFICINAS, ZOCO, 9.

AGENTES DE ANUNCIOS.—A. Lorette, rue Caumartin, 61, París.—John F. Jones y C.ª, 31 bis, Faubourg Montmartre, id.—Y otro

LA PAZ DE MURCIA

El escrutinio de ayer.

Bajo la presidencia del Magistrado don Joaquín Amo, se reunió en el Ayuntamiento la junta general de escrutinio para la elección de dos Diputados á Cortes verificada el domingo último en esta circunscripción.

Ejercieron de secretarios escrutadores los Sres. D. Luis Valero, D. José Baeza, D. José Ponce y D. Manuel Carrillo Bernal.

Después de hecho el recuento de votos, fueron proclamados Diputados, D. Angel Pulido Fernández, por 10,783 votos y D. José Melgarejo Escriano, por 7,275.

D. Joaquín García ha obtenido 5,505 votos. Docho señores presentaron varias protestas contra la legalidad de la elección, aduciendo cuantos datos ha creído pertinentes á su derecho.

Asistió un gran número de interventores y curiosos dándose por terminado el acto después de la una de la tarde.

Crónica artística

DE EL ANFITeatro

CENTRO DE AUTORES Y COMPOSITORES DE MADRID.

A LA PRENSA DE PROVINCIAS

Tenemos que empezar esta Crónica dando un millón de gracias á la prensa de provincias: en el espacio de dos meses que lleva de publicación esta hoja, hemos conseguido ver en nuestro Centro casi todos los periódicos de España.

Muchos de ellos nos han honrado con la publicación íntegra de nuestra Crónica; otros han insertado noticias sueltas, y otros, los menos, han publicado sueltos haciendo constar que la mucha extensión de aquella y el exceso de original les impedia, bien á pesar suyo, darla á la estampa.

Larga sería la lista de periódicos que tendríamos que publicar aquí si particularmente diéramos las gracias á cada uno; por eso nos limitamos á hacer constar nuestro agradecimiento á todos, suplicándoles al mismo tiempo sigan favoreciéndonos con su visita hasta que podamos establecer el cambio con el periódico que en breve plazo publicará el «Centro de autores y Compositores de Madrid».

Para dar mayores facilidades publicaremos desde hoy nuestras Crónicas en forma de noticias aisladas, autorizando á todos los periódicos para que las publiquen íntegras ó den á luz aquellas que ellos crean mas interesantes para sus lectores, haciendo constar, sin embargo, su procedencia.

ESTRENOS.—Novedades.—*El enigma*, drama en tres actos, arreglado á la escena española por los Sres. D. Enrique López Marín y D. Luis París.

Obtuvo buen éxito pero casi toda la prensa está unánime al decir que tal obra no era para tal teatro.

El smoking, la levita correcta y el descote mundano se despegan de aquel escenario, en que todo conspira, al melodrama astroso y de rara indumentaria.

Tal dice el ilustrado crítico que se firma «Interino» en «El Diario del Teatro».

Pero si todos están conformes en señalar esa equivocación padecida por tan apreciables autores, todos están conformes tam-

bién en decir que la traducción es digna de mejor teatro y mejor público, y que la obra, á pesar de venir del francés, está hablada en correcto castellano.

De la interpretación no hablamos; la compañía ha dejado de funcionar y las censuras ó los aplausos llegarán tarde.

—Comedia.—D. Mariano Vela, el aplaudido autor de *La Estrella de los salones*, ha obtenido un nuevo triunfo con el estreno de *El amo del cotarro*.

La obra es sencilla, pero á pesar de su sencillez ha logrado interesar al público con escenas divinamente trazadas y efectos bien preparados; el lenguaje es natural, fácil y castizo; el éxito fué grande, y si la obra no da al autor las ganancias que merece, demuestra, por lo menos, que el señor Vela es autor de los de la buena cepa y le augura un porvenir de nuevos triunfos.

En la interpretación se distinguieron en primer término, el Sr. Cepillo, siguiendo los demás por este orden: Sres. Mario, Cirera y Thuiller, y las Srtas. Cobeña y Canclo.

Nuestra enhorabuena á todos.

—El miércoles 27 se estrenó en el Teatro Romea, de Madrid, el disparate fantástico-lírico, de los Sres. Gullón (E.) y Curros, música de los maestros Alvarez y Chalons, titulado *Cambio de almas*, que obtuvo un gran éxito.

—Mañana viernes se estrenará en el Teatro Eslava una zarzuela en un acto titulada *El cura del regimiento*, original de los Sres. Sánchez Pastor y Chapí.

Es la segunda obra que dá al público en esta temporada el Sr. Sánchez Pastor y la cuarta el maestro Chapí.

—En Lara se estrenará en breve el juguete cómico-lírico *El Carnaval de amor*, de Jackson.

Este aplaudido autor ha terminado, además, las zarzuelas siguientes: *Las zapatillas*, música del popular maestro Chueca.

Gustos que merecen palos, con el maestro Rubio.

La Geraldilla, música de Saco del Valle, y

Contribución de sangre, drama lírico, en colaboración con el maestro Caballero.

—En breve empezarán en la Comedia los ensayos de la nueva obra de Eusebio Blasco titulada *Juan León*.

Lo comedia en tres actos del aplaudido autor D. Joaquín Dicenta no se estrenará hasta la próxima temporada.

—El Teatro Circo de Parish ha cerrado sus puertas.

—En el Español se estrenará en breve el drama de D. Leopoldo Alas (*Clarín*) titulado *Teresa*.

ARTISTAS.—Terminados sus compromisos con la empresa del teatro de la Zarzuela, y después de una brillante campaña, ha salido para Barcelona el aplaudido b rítono Sr. Carbonell.

A este ha reemplazado en dicho teatro el Sr. Navarro, que debutó con *Mujer y Reina*; el debutante supo salir airoso de su empresa, ganándose los aplausos y simpatías del público madrileño.

—La Srta. Boria, fué objeto en el teatro Eslava de una verdadera manifestación de cariño al interpretar la zarzuela *Via libre*. A instancias del público bailó unas sevillanas, y el escenario, en menos de un segundo, se vió lleno de flores.

—El sábado 16 de Febrero falleció en esta corte, el distinguido pintor escenógrafo D. Eduardo Montesinos y Estellés.

BENEFICIOS.—Con la 150 represen-

tación de la zarzuela *De P. P. y W.*, se verificó noches pasadas el beneficio de sus autores, Sres. Rubio y Pérez (D. Felipe).

Inútil nos parece decir que el teatro estuvo lleno y que los beneficiados obtuvieron muchos recuerdos de sus amigos y admiradores.

—Con la 80 representación de la aplaudida zarzuela *La Menegilda* se verificará pasado mañana en el Teatro Romea, el beneficio de sus autores, los Sres. Larra y Gullón y maestro D. Teodoro S. José.

VARIAS.—La aplaudida tiple doña Luisa Campos ha solicitado ante el Juzgado provisional de su persona, para sustituir demanda de divorcio contra su marido D. Enrique Lacasa.

El Juez mandó hacer el depósito pedido nombrando depositario al Sr. Castro, actor que trabaja en el Teatro de Apolo.

Hacia dos meses que se habían casado. El Sr. Lacasa ha rectificado en un comunicado algunos conceptos emitidos por varios periódicos de esta corte.

Por lo delicado del asunto, no decimos nada.

—En el Teatro Principal del Puerto de Santa María se ha inaugurado el alumbrado eléctrico.

Los éxitos de la temporada y las obras que han dado dinero á las empresas son las siguientes:

Español: *Mancha que limpia*.

Comedia: *Miel de la Alcarria*.

Zarzuela: *Mujer y Reina*.

Lara: *Los de Ubeda* y *La Boconda*.

Eslava: *El Tambor de Granaderos*.

Novedades: *El pan del pobre*; la compañía que actuaba en este teatro se ha disuelto.

Martín: *Figuritas de barro* y *La partida de damas*.

Apolo ha logrado llevar al público mediante el contrato de Frégoli.

Romea: *La Menegilda*, *De P. P. y W.* y *Mujer y Reina*.

EL ANFITeatro.

28 de Febrero de 1895.

CORRESPONDENCIA

Granada 5.

Conforme nos había anunciado nuestro corresponsal telegráfico, anoche llegó á Granada la embajada marroquí.

Aguardando á la embajada había en el andén contadas personas, solamente las que por razón de su cargo estaban obligadas á asistir. Allí estaban el general de división, gobernador militar de la plaza Sr. Gutiérrez de la Cámara con su ayudante el Teniente coronel D. Joaquín Sancristóbal, el Gobernador D. Luis Polanco, el Alcalde Sr. Gómez, el notable arabista señor Almagro Cárdenas, el Comandante de la guardia civil Sr. Cala y otros oficiales del cuerpo, los Jefes de orden público y guardia municipal, y algunos curiosos periodistas entre ellos los corresponsales de «El Herald», «El Imparcial» y «El Liberal».

El embajador Sidi Brisha con el secretario Solimán, los kaines, el doctor Ovilo los intérpretes Sres. Saavedra y Zugasti, venía en un coche salón; y el personal subalterno de la embajada, cocinero, criados, etc., en coche de primera.

Entre estos últimos llaman la atención dos criados negros que son dos magníficos de esta raza.

Cuando paró el tren, subieron al coche

solón el general, el Gobernador y el Alcalde, que cumplimentaron al embajador y, cambiado los saludos de rubrica, montó Sidi Brisha en un coche con el Gobernador, y el Alcalde, siguiendo el resto de la embajada en cuatro coches más.

El equipaje.

El equipaje de los moros consta de treinta bultos, muchos de ellos de gran volumen.

Vienen en ellos, á más de los numerosos regalos que han recibido en Madrid, una porción de utensilios domésticos no usados en su país, y que han sido muy de su agrado al conocerlos en Europa.

De merienda para el camino sacaron de Madrid pichones, pollos y gallinas asados, un carnero, 200 huevos cocidos, 10 kilogramos de frutas de varias clases y bastantes golosinas.

En el hotel.

En el Hotel Washington se ha destinado para alojamiento del embajador y su séquito todo el primer piso, ocupando la servidumbre varias habitaciones del segundo.

También se hospedan en el hotel dos inspectores de policía que vienen desde Madrid acompañando á la embajada por disposición del Gobierno.

Cuando llegaron al hotel, los señores Gobernador, y Alcalde, acompañaron al embajador hasta sus habitaciones y se retiraron á poco para dejarlos descansar.

En el hotel han quedado de guardia una pareja de guardia civil y otra del cuerpo de orden público.

Los moros celebran actualmente su ramadán ó cuarentena, que dura como entre los cristianos, cuarenta días, durante los cuales no pueden hacer más que una sola comida, empezando al despuntar la aurora y no pudiendo tomar alimento de ninguna clase hasta la mañana siguiente.

La comida la hicieron esta madrugada á las tres y fué preparada por el cocinero árabe que, al llegar al hotel, entró en funciones y degolló, mirando á oriente, un gran carnero, doce gallinas y doce pichones que se le tenían preparados, según se ordenó ayer por telegrafo desde Córdoba.

Hoy á las nueve de la mañana saldrán del hotel los marroquíes para visitar los monumentos árabes. Les acompañarán el Gobernador, el Alcalde y el restaurador de la Alhambra D. Mariano Contreras, ocupando la comitiva cinco carruajes que han sido encargados al conocido industrial D. Tomás González.

Parece que á última hora se acordó el itinerario siguiente: Torre de la Vela, Adarves y Alcazaba, Torres de las Infantas y de la Cautiva, la Mezquita y la Geharife, volviendo desde este al palacio árabe.

Después de esto, volverán al hotel donde descansarán un rato y luego saldrán nuevamente, bajando á la ciudad si les queda tiempo para ello, á fin de visitar otros monumentos y ver los paseos del Genil.

También se nos ha dicho que es posible que la Embajada visite la Catedral, á cuyo fin se solicitará previamente el oportuno permiso de nuestro Prelado.

Otro deseo que han mostrado los marroquíes ha sido visitar el Albaicín; pero esto no podrá realizarse si el embajador no desiste de su proyecto de marchar á Sevilla mañana. Si la embajada se detiene otro día se verificará la excursión al Albaicín, visitándose entre otros sitios la explanada de San Nicolás, desde donde se descubren admirables panoramas.

Lo mas probable es que la Embajada salga para Sevilla en el tren correo de mañana.

LA PROVINCIA

Cartagena 6.

La boda de Magdalena ó Culifornios y Marrajos y celos que se comprimen, es el titulo de un despropósito que se estrenará el domingo 10, en el Teatro Principal, en la función á beneficio de los «Marrajos».

Durante el último quinquenio se han arrastrado por el tranvía desde La Unión á Cartagena las siguientes cantidades de minerales:

Año 1890, toneladas de á 1,000 kilogramos 597,042.

Año 1891, toneladas	374,493.
Año 1892, »	384,161
Año 1893, »	266,837
Año 1894, »	222,656

Se halla vacante en la aduana de esta ciudad, una plaza de escribiente dotada con el sueldo anual de 750 pesetas.

Para solicitarla se exigen cuatro años de sargento con seis de servicio.

Se ha recibido la orden mandando que se constituya en pié de guerra el segundo batallón del tercer regimiento de Infantería de Marina que guarnece este Departamento, para marchar al primer aviso.

Para completar las seis compañías que debe tener dicho batallón se le reunirán una de Cádiz y otra de Ferrol.

El batallón lo manda el teniente coronel Sr. Siplum, y forman parte del mismo nuestros amigos los comandantes Sres. Palacios y Padín, los capitanes Sres. Rizo é Hidalgo, el teniente Sr. Minguéz y el alférez señor Murcia.

Para la función que á beneficio de los Californios se celebrará mañana en el teatro Principal, están vendidas casi todas las localidades.

El espectáculo promete ser brillante y de grandes resultados para el objeto que los Californios persiguen.

SECCION OFICIAL

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA. pesos y medidas.

En vista de la circular del Sr. Gobernador civil de la provincia, publicada en el «Boletín Oficial» núm. 207 de 27 del mes próximo pasado, y de lo prevenido en el reglamento de 27 de Mayo de 1868; ha resuelto esta Alcaldía, de acuerdo con el fiel contraste de pesas y medidas, que la comprobación periódica de las del sistema métrico decimal, que son las únicas que pueden usarse en las transacciones y ventas, se verifique en los días del 7 al 16 ambos inclusive, del mes actual.

En su consecuencia, los dueños de establecimientos mercantiles ó industriales y todos cuantos en este término municipal se hallen sujetos á la comprobación expresada, deberán traer sus pesas, medidas é instrumentos de pesas, á la oficina del referido fiel contraste establecida en esta Casa Consistorial, en los indicados días de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

Trascurrido el mencionado plazo, se girarán visitas á los establecimientos públicos de venta del término municipal, y tanto á los que no usen pesas, medidas é instrumentos de pesar del sistema legal, como á los que no las tengan comprobadas, se les impondrá, sin contemplación alguna, la penalidad determinada en las disposiciones vigentes.

Los Sres. Tenientes de Alcalde se servirán ordenar lo que juzguen oportuno para que en sus respectivos distritos quede cumplimentado el presente bando.

Murcia 5 de Marzo de 1895.—Miguel G. Barza.

MODAS

Traje de paseo.

La falda completamente forrada se compone de cuatro diferentes paños, y se adorna en la base con un grande y rizado volante y en la unión de los paños con grandes tiras de astrakan.

El cuerpo está hecho todo él de astrakan y se guarnece en el pecho, cuello y mangas, con grandes aplicaciones de piel de marta. También puede hacerse esta chaqueta de marabust y adórnase con galones de astrakan, pero la corriente es utilizar el astrakan y la piel de marta, cosas ambas sumamente caras.

Materiales: 5 metros de paño sesgado, 6 metros de astrakan y 8'50 metros de piel de marta.

Para las señoras.

Modelos exclusivos para nuestras lectoras, proporcionados por los grandes almacenes de «El Siglo» (Barcelona).



más les agraden.

TRAJE PARA IGLESIA.

Chaqueta larga de paño negro; adornos de felpa del mismo color. Solapas exageradamente anchas; mangas muy abullonadas.

Falda de campana, con caprichosos adornos de pasamanería.



TRAJE PARA PASEO.

Esclavina de pañete con aplicaciones de lo mismo, colores beige, gris, azul marino ó negro.

Cuello alto y vuelto.

Falda lisa de alguno de dichos colores.

Los demás detalles pueden verse en el dibujo.



TRAJE PARA NIÑO DE 3 A 5 AÑOS.

Confeciónese este elegante modelo de forma marinera, con terciopelo azul marino. Cuello doble, felponeado en seda blanca, viso de raso blanco.

Pantalón bombacho



Conde, Puerto y Compañía

Nota Aquellas de nuestras lectoras que deseen detalles de los modelos de la presente revista, pueden escribir á la sección de confecciones de los grandes almacenes de «El Siglo», Barcelona, y recibirán gratis, inmediata contestación.

NOTICIAS

Un pleito curioso.

La Audiencia territorial de Sevilla va á ejercer por vez primera su jurisdicción civil en el territorio magrebí y la sentencia de este tribunal, dada en apelación, va á ser cumplimentada en un país barbaro, cuyos súbditos prestan bastante poco acatamiento hasta á las leyes propias.

Una interesantísima ley de materia consular, promulgada en 29 de Septiembre del año 1848, es la que motiva nuestra jurisdicción en Marruecos. Según dicha disposición, las apelaciones, á que dieron lugar las providencias de los tribunales consulares de Africa, cuando procedían de juzgado de primera instancia, serán de la competencia de la Audiencia de Sevilla, si la resolución apelada se dictó en los puntos comprendidos desde Caco Blanco hasta el Peñón de Vélez de la Gomera.

Ya hace muchos años que la Audiencia de Sevilla conoció de la apelación de un asunto criminal, á que dió origen el robo practicado en una iglesia de Tetuán; pero desde que rigió la expresada disposición consular no se ha presentado hasta hoy ningún asunto civil que en segunda instancia haya de ser sometido á la decisión de los señores magistrados de la Audiencia de Sevilla.

El caso es el siguiente:

Un hebreo rico, súbdito de España, Isaac Abraham Bentata, contrajo matrimonio el año pasado en Tetuán con una judía, Thamo Attias. Murió el marido en Orán, abintestato dejando á su mujer en cinta. La viuda dió á luz un niño que falleció á los pocos meses y con arreglo á lo que prescribe el Código civil español, Thamo reclamó la herencia de bienes de su marido que le correspondían por haber heredado á su vez al póstumo.

Así lo sentenció en primera instancia el tribunal consular, pero de esta resolución ha apelado un hermano del hebreo que reclama para sí la herencia, y el pleito se encuentra ya en la Audiencia de Sevilla ante la cual se han personado en forma, por medio de abogado y procurador ambas partes.

Las cuestiones jurídicas que tendrán que estudiarse para fallar tan curioso pleito son múltiples y complicadísimas: puntos de Derecho internacional, civil, procesal, de la ley mosaica; todo esto se relaciona con el litigio que ha de llamar la atención de los abogados.

La vista tendrá lugar en breve plazo.

El precio de los plomos.

El día 1.º de Marzo, ó sea el viernes, estaba en Newcastle y en Londres el plomo á L. 9-11 5 y la plata ha subido á 27 9-16 con esperanza de que continúe el alza.

El cambio es el de Ptas. 27-50 por L.

Con estos precios el plomo sale á CUARENTA Y DOS TREINTA Y SEIS REALES el quintal y la plata á DOCE SESENTA la onza.

(De «El Palenque» de La Unión).

Hoy se diran misas de media en media hora en la iglesia de San Bartolomé desde las seis á las doce en sufragio de las almas de D. Francisco Nolla Oriols y demás difuntos de la familia.

Han cesado todos los temporeros que tenía el Ayuntamiento ocupados en el padrón vecinal, que han estado también en las mesas electorales, como auxiliares de los presidentes.

Con gusto hemos sabido que se halla fuera de cuidado de la enfermedad que ha padecido, el joven D. Agustín Hernández, sobrino de nuestro amigo D. Agustín Hernández del Aguila.

Deseamos al joven enfermo un completo restablecimiento.

Ha cesado en el cargo de mozo de faena en la administración principal de Aduanas de Cartagena, José Rubio, tomando posesión del mismo Blas Herrera.

En la Delegación de Hacienda se recibió ayer un libramiento para atenciones del ramo, por valor de 112'52 pesetas.

Mercados.

Lonja.—Precios á que se cotiza los siguientes artículos:

Patatas á 6 y 6 1/2 reales arroba.—Boniatos á 2 1/2 y 3.—Nabicoles, á 2.—Guisantes, á 16 y 18.—Habas, á 8 y 10.—Alcaciles, á 7 y 1/2 y 8.—Uva, á 6 y 8.—Peros á 10 y 12.—Tomates, á 16 y 20.—Pimientos verdes, á 2 y 1/2 y 3.—Idem colorados á 4 y 5.—Cebolla seca, á 2 y 1/2.—Chiribias, á 8.

Cereales

PRECIOS FUERA DE PUERTAS.

Trigo duro nuevo, de 40 á 42 reales fanega.—Candeal, de 40 á 42.—Gejas de 37 á 39.—Cebada nueva, de 17 á 21.—Idem vieja, de 21 á 23.—Maiz, de 24 á 26.

Audiencia.

Para hoy están anunciados los siguientes juicios:

En la sección primera una causa procedente del Juzgado de la Catedral, contra Cristóbal Arivas, por delito de robo. Defensor señor Llanos, procurador Sr. Grandia.

En la sección segunda otro procedente del Juzgado de Lorca por homicidio, contra Manuel Saez y otros.

Defensor Sr. La Cierva, procurador señor Narbona.

Aver se suspendió el juicio anunciado en la sección primera, por enfermedad de uno de los letrados.

En el tren correo de anteayer salió uno de los empresarios de la Plaza de Toros para adquirir el ganado que se ha de lidiar en la próxima temporada. Este será de los mejores ganaderos del Colmenar.

Ha quedado abierto el pgo del segundo trimestre á los maestros de Mazarrón.

El escrutinio verificado ayer en Cieza fué presidido por el magistrado Sr. Rodríguez Valdés.

Según tenemos entendido el Excm. Ayuntamiento costeará el entierro del operario fallecido en las obras del alcantarillado de la calle de San Patricio.

Es lo menos que en justicia debe hacer.

Anúnciase la aparición de la langosta en varios puntos del Sud de Marruecos.

Es lo único que faltaba al país para su completa..... prosperidad.

Dice «La Región» de Orihuela:

«Anteayer casa de D. Eugenio Maestro, fué acometido de un síncope, nuestro querido amigo D. Atanasio G. Cubero, el cual trasladado á su casa en un carruaje se metió en cama, volviéndole á repetir.

Parece que ya no ha tenido novedad.»

Nos alegraremos no sea de cuidado este accidente del antiguo amigo y suscriptor.

Se halla en Murcia nuestro querido amigo y colaborador el distinguido poeta don Antonio Oseta Pérez.

Según dicen de La Unión, siguen emigrando al Brasil, muchas familias de dicha ciudad.

Dicen de Sevilla:

«La distinguida señora del magistrado de esta Audiencia Sr. Mazparrota, se encuentra enferma de algún cuidado.

Le deseamos una pronta y total mejoría.»

El joven y honrado maquinista de la imprenta del Sr. Sáez, nuestro amigo D. Joaquín Giménez, ha tenido la desgracia de perder una piña de un año de edad.

Acompañamos al dolorido padre en su justo pesar.

Anteayer se reunió en el Ayuntamiento la junta municipal de socorros bajo la presidencia del Sr. Alcalde y con asistencia del Juez decano Sr. López Bó y el secretario de la corporación municipal.

Hallándose presente el ingeniero D. Ramón García, se trató de las obras más perentorias que hay necesidad de ejecutar en la margen del río y ordenar el acopio de materiales con destino á las mismas en la vuelta del río cerca de La Nora, trenque de don Payo y otro próximo á Alquerías, y que se retiren los fondos necesarios para llevarlas á cabo.

El mercado de ayer.

Cerdos cebados no se presentaron muchos, vendiéndose algunos á los mismos precios del mercado anterior.

Cerdos pequeños para criar se vendieron en buen número, pagándose de 35 á 60 reales cada uno según clase y cerdos *seguros* también se han vendido algunos, de 60 reales en adelante cada uno según clase.

En ganado vacuno de lana, pelo y caballar, se han hecho bastantes operaciones, rigiendo los mismos precios del mercado anterior.

El mercado del pimiento molido se vió toda la mañana muy animado, realizándose un regular número de ventas.

Se hicieron transacciones en todas las clases, pero las más solicitadas, han sido las corrientes y bajas.

Los precios han oscilado poco, sosteniéndose firmes en general y con tendencias al alza, en algunas clases.

En la puerta del Contraste se presentaron algunas pequeñas partidas de habichuelas, que se cotizaron las de clase corriente, de 16 á 17 reales la arroba y las propias para plantar, á 18 reales.

El mercado del Arenal muy animado toda la mañana, realizándose ventas en regular número.

La recoba no estuvo extraordinariamente concurrida, se vendieron bastantes aves y huevos, cotizándose estos últimos, de 70 á 80 céntimos la docena.

En el estudio del distinguido pintor don Antonio Meseguer, se hallan los preciosos cuadros que este ha pintado, con destino al comedor de la casa de nuestro querido amigo D. Ricardo Guirao.

Es casi seguro que el sábado próximo abra sus puertas el Teatro Circo con una excelente compañía cómico-lírica compuesta por artistas de la que actuó hasta hace poco en el mismo coliseo y otros que llegarán de Madrid.

Entre los últimos parece ser que figuran las tiples D.^a Sofía Romero y D.^a Dominica Martínez, y el tenor Sr. Martínez tan aplaudido de este público.

Compañía de Zarzuela.

En la próxima temporada de Pascua de Resurrección comenzará á actuar en el Teatro Circo Villar una excelente compañía de zarzuela del género chico.

Parece ser que de su formación ha sido encargado el distinguido tenor D. Eduardo Gallo, que con tal objeto ha salido para Madrid.

La base de la compañía, además de dicho aplaudido artista, la constituirán seguramente la notable tiple Srta. Miquel y el popular acto Sr. Taberner.

Y esto solo basta ya, dadas las grandes simpatías con que cuenta en Murcia dichos estimables artistas, para augurar un éxito grande á la compañía.

Causa curiosa.

Para el día 12 del presente mes, está anunciada en la sala segunda de la Audiencia, la vista de una causa procedente del Juzgado de Lorca, que presenta caracteres curiosísimos. Una airada esposa, denunció á su marido por el delito de haber inscrito en el Juzgado municipal y en la parroquia de San Patricio como hijo legítimo, á uno que lo era adulterino.

Se instruyó el correspondiente proceso y el dicho día 12 se celebra la vista en juicio oral, al que concurrirá el Juez que lo era aquel bienio, secretario del juzgado municipal, el encargado del Registro civil, el párroco de San Patricio y los testigos que figuran en ambas inscripciones.

En el teatro de la Reina Amelia, de Lisboa, se ha celebrado hace pocos días una función á beneficio de la sociedad Portuguesa de la Cruz Roja, organizada por la artista María González, tan conocida de nuestro público.

Se representaron *La Verbena*, *Africanistas* y *Niña Pancha*, se leyeron poesías, y la velada resultó, como era de esperar, brillantísima.

El cuerpo de coros obsequió á María González con un lindo canastillo dorado, lleno de preciosas flores, la tarjeta en que se leía la delelicatorica fué ilustrada con figuras de *La Gran Via*.

La Sociedad de la Cruz Roja ofreció á la bella artista portuguesa una corona de plata dorada, adornada con grandes cintas azules y blancas.

En las hojas de la corona se leía la siguiente inscripción: «Intar arma charitas. A María González, la Sociedad Portuguesa de la Cruz Roja.»

También le fué conferido el diploma de socia de honor.

Las señoras Zaragoza, Nadal, González y Recober, que acompañaron á la portuguesa en el desempeño de las obras, fueron muy aplaudidas y obsequiadas.

Asistieron al espectáculo los Reyes doña María Pia y D. Alfonso, y los ministros de Marina y Guerra.

El Sr. Ferreira de Almeida fué, en nombre de la Reina, á agradecer á María González, el servicio prestado á la Cruz Roja, como organizadora del beneficio.

Ayer mañana ocurrió una sensible desgracia en la calle de San Patricio.

Hallábanse dos de los operarios encargados del arreglo del alcantarillado trabajando junto á la acera de dicha calle apoyados en la pared de la casa donde estaba la Taurina, cuando se hundió un gran trozo del piso, cogiendo á los referidos operarios.

Uno de ellos pudo agarrarse á la reja de una ventana, evitando de este modo el hundirse por completo; pero el otro, menos afortunado, cayó, sepultó dose y falleció á los pocos momentos á consecuencia del desplome del terreno contiguo.

El infeliz llamábase Manuel Zaragoza (a) Moreno y era natural de Espinardo.

El cadáver ha sido conducido al Hospital donde se le verificará la autopsia.

El Juzgado entiende en el asunto.

Ayer tarde salió para Valencia, la aplaudida tiple de zarzuela Srta. Miquel, habiendo acudido á la estación á despedirla bastantes amigos y admiradores.

Feliz viaje deseamos á la simpática y bella tiple y que pronto tengamos el gusto de verla entre nosotros.

Por el Ministerio de la Guerra, se han dictado las siguientes disposiciones:

«Con el fin de cubrir las bajas que existen en el distrito de Cuba, y no siendo suficiente el número de 4 065 hombres que por Real orden circular de 30 de Agosto último se destinaron al mismo, el Rey (p. D. g) y en nombre la Reina Regente, se ha servido disponer que, de los reclutas últimamente sorteados á quienes correspondía servir en Ultramar, embarque 2.500 en los vapores que han de salir para la referida isla los días 10 y 12 del actual; el embarque se verificará en la forma que indica el estado núm. 2, determinándose en el núm. 1 el total de reclutas que corresponde embarcar á cada uno de los cuerpos de ejército, habiéndose tenido para esto en cuenta el número de los sustitutos presentados por la Diputación de Navarra, y cuyo embarque se ordenó por Real orden de 15 del mes anterior

Para llevar á efecto lo anteriormente dispuesto, los comandantes en jefe de los cuerpos de ejército tendrán presente lo referidos estados 1 y 2 prevenien, y por los tanto, concentrarán el cupo que á cada uno se le señale con la anticipación necesaria, á fin de que los que hayan de embarcar se hallen en los depósitos con tiempo suficiente, para que, á ser posible, sean vacunados antes de verificarlo.

Los citados comandantes en jefe quedan autorizados para conceder el paso voluntario á cuantos lo soliciten de los cuerpos activos ó de reserva á sus órdenes, teniendo presente el número de aquellos á quienes se concede para rebajarlo del cupo marcado en el estado número 1, de tal modo, que el total de los embarcados no rebase el señalado á cada región.

De Real orden, etc.

Gaceta

La recibida ayer contiene:
MARINA.—Real orden disponiendo que los aspirantes que deseen obtener plazas gratuitas en los establecimientos particulares de enseñanza anexos á la Junta Benéfico-escolar de huérfanos, presenten sus instancias documentadas en el domicilio de dicha Junta, plaza de Sta. Bárbara, número 2, principal, con objeto de que puedan utilizar el próximo curso.

HACIENDA.—Reales órdenes disponiendo que se habiliten las aduanas de Ribadesella para la importación de maíz, y la de Vera para la de envases vacíos, con el fin de exportar mercancías y reimportar envases nacionales devueltos de extranjero, y disponiendo que el artículo 69 de las vigentes Ordenanzas de aduanas se considere adicionado en la forma que determina la parte dispositiva de las reales órdenes de 16 de

Julio de 1885 y 12 de Diciembre de 1891.
GOBERNACION.—Reales órdenes autorizando á las Corporaciones provinciales y municipales y á los particulares para proveer y establecer, bajo la necesaria dirección y acción facultativas legalmente ejercidas, laboratorios del suero antidiftérico por el procedimiento Bhering-Roux, y aprobando el proyecto presentado por la Sociedad general de teléfonos de Barcelona para el establecimiento y explotación de una red telefónica en Mataró.

VINO BUGEAUD con GUINIA y CACAO
el mejor y más agradable de los tónicos.
Anemia, Fiebres, Convalecencias.
Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS

Hoy se ha dormido el campanero y no ha habido toque de Alba.

SECCION RELIGIOSA.

SANTORAL DE HOY.

S. Juan de Dios fundador.
VELA Y ALUMBRADO.

En S. Juan de Dios por D. Trinidad Castillo y D.^a Ana Almela.

CULTOS.

El sábado próximo, 9 del corriente, principiará á las cinco de la tarde el solemne y devoto novenario que las religiosas Capuchinas dedican en unión de varios devotos al Santísimo Cristo de la Salud. El día 17, último del novenario, predicará por la mañana el Sr. D. José Tomás Pérez, párroco del Esparragal. Todos los días de novena habrá misa á las 8 en el altar del Santísimo Cristo.

—El solemne y piadoso novenario que en honor y obsequio de Nuestro Padre Jesús Nazareno consagrán sus devotos en el templo de Ntra. Sra. de las Mercedes de esta ciudad de Murcia, dará principio el sábado nueve del actual terminando el domingo diez y siete.

Todos los días á las 8 se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa y se leerá la novena.

Al toque de oraciones se hará la Solemne.

El domingo 18 á las 10 dará principio la función con gran solemnidad, predicando el Sr. D. José Martínez Vicente, presbítero.

La última novena sera por la tarde á las 3 y media también habrá Sermón, terminando con la gran miserva, bendición S. D. M. y reserva.

Este día estará la Vela y Alumbrado.

El jueves 28 de Marzo dará principio la novena de María Santísima de los Dolores la cual se hará todos los días por la mañana á las 8 y por la noche al toque de oraciones

ESPECTACULOS

TEATRO ROMEA.

Función para esta noche á las 8 y media. Debut de la tiple Srta. Gilbert y del barítono Sr. Borgioli.

La ópera en 4 actos, titulada: *La Traviata*.

Entrada general 1 peseta.

ÚLTIMA HORA

Un demente suicida

Anoche tuvimos noticia de un triste suceso.

El demente José Valverde Marcos, de 23 años de edad, soltero y natural de esta ciudad, puso fin á su existencia en uno de los retretes del Manicomio provincial.

El loquero de guardia á la hora de retirarse á dormir los acogidos notó la falta del Valverde y lo encontró en el retrete del patio general, cuya puerta está cubierta por una cortina de estera.

Entonces le dijo, «vamos que ya es hora de dormir», y viendo que no se movía encendió luz y observó que se hallaba pendiente de un cordel y este de una de las alcayatas que sostienen la cortina.

Valverde estaba ahorcado.

Seguidamente se personó en el establecimiento el Juez de guardia Sr. Cirer y actuario Sr. Murcia, y ordenaron la traslación del cadáver al depósito judicial, donde hoy se le practicará la autopsia.

¡Dios le haya perdonado y acogido el alma del infeliz demente en su santo seno!

Romea.

El estreno de «*La Gioconda*».
Justa era la fama de que viene precedida

esta gran obra del maestro Ponchielli y con gusto y admiración acogida por el público.

La Sra. Kupfer fué aplaudidísima en el duo de soprano y contralto que cantó de un modo admirable en unión de la señorita Galán.

Al final del acto fué llamada al palco escénico.

En el segundo acto la Sra. Kupfer y Sra. Blasco en el duo de soprano y contralto fueron muy aplaudidas.

El barítono Sr. Labán y el tenor señor Brotat fueron aplaudidos justamente en el duo del acto primero y en la romanza y aria respectivamente del segundo.

El concertante final del tercer acto fué aplaudido unánimemente y los artistas llamados al proscenio.

En el acto final los aplausos no escasearon tampoco.

En resumen diremos que es una gran obra la estrenada anoche,

La Kupfer alcanzó en esta obra una acogida tan lisonjera como en la primera que tuvimos el gusto de aplaudirla.

Los demás artistas muy bien.

Telégramas.

De nuestro servicio particular.

Madrid 8, 1 y 30 m.

En el Congreso ha sido aprobado el proyecto de ley concediendo un crédito extraordinario para los gastos de la insurrección de Cuba.

El último telegrama del Gobernador de aquella isla dice que el general Garricha entró en Baire que habia sido abandonado por los insurrectos y se dirige hácia Negrosa.

Hoy salen fuerzas para Cuba.

PROBAD EL COGNAC HENRI GARNIER & C.^o

LA VIÑA JUMILLANA

SITUADA

Calle de Montijo, núm. 7

espalda al Casino

Vinos seco, dulce y embocado, á 24 reales arroba.—Por cuartillos; á 20 céntimos de peseta.

EL MEJOR LIBRO

EL CONSEJERO CATOLICO.

guía práctica de la vida cristiana, que contiene la explicación y modo de orar devotamente la Santa Misa, los deberes del cristiano, y una recopilación abreviada de cuanto le concierne saber y no se halla en otros devocionarios, dispuesto y publicado con licencia de la autoridad eclesiástica.

Se vende, encuadernado, a una peseta, calle de Zoco, núm. 9.

LA ESTACION

PERIODICO DE MODAS PARA SEÑORAS

Edición económica.

24 números con mas de 200 grabados al año, conteniendo modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; ropa blanca, canastillos, canastillos, ropa de cama, servicios de mesa, de tocador, etc. y además toda clase de labores de señoras.

12 hojas de patrones trazados, conteniendo, además de una infinidad de iniciales, cifras y alfabetos, 200 patrones de tamaño natural y mas de 400 dibujos para bordados y labores á la aguja, etc.

Precios de suscripción: Ptas. 3'50 por trimestre.

Edición de lujo.

Contiene los mismos elementos que la Edición económica y además 36 figurines iluminados y 12 suplementos extraordinarios (trajes elegantísimos, alta novedad y bordados iluminados).

Precios de suscripción: Pesetas 5'75 por trimestre.

Dos ediciones quincenales.

Se suscribe en la Imprenta de este periódico

